

20 septembre 2025

SAMEDI DE LA XXIV SEMAINE DU TEMPS ORDINAIRE

« Accomplir la mission confiée »

1 Tm 6,13-16

*« Je te recommande, devant Dieu qui donne vie à toutes choses, et devant le Christ Jésus, qui a rendu un noble témoignage devant Ponce Pilate, de garder le commandement sans tache et sans reproche jusqu'à la manifestation de notre Seigneur Jésus Christ. Celui-ci apparaîtra au moment fixé par le Bienheureux et seul Souverain, le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs, le seul qui possède l'immortalité, qui habite une lumière inaccessible, que nul homme n'a vu ni ne peut voir. À lui soient l'honneur et la puissance éternelle. Amen. »*

Les paroles que nous entendons aujourd'hui de la part de l'Apôtre des Gentils nous montrent combien il est important de remplir la mission que Dieu nous a confiée. Saint Paul ordonne à Timothée, c'est-à-dire qu'il lui donne une instruction contraignante, et il le fait « en présence de Dieu et de Jésus-Christ », afin de donner plus de force à ses paroles. Et ce mandat restera en vigueur jusqu'à la seconde venue du Seigneur !

Il est clair que ces paroles de l'apôtre ne s'adressent pas seulement à Timothée, mais à tous ceux qui ont été appelés au service du Seigneur et qui doivent témoigner du Christ dans le monde. De même qu'il y a des charismes différents dans l'Église, il y a aussi des différences dans l'étendue des missions que le Seigneur confie à chacun.

Pensez, par exemple, à la parabole des talents, distribués en quantités différentes à chaque serviteur. Cependant, chacun d'entre eux devait rendre compte à son maître de la manière dont il avait utilisé les biens qui lui avaient été confiés, qu'il s'agisse de beaucoup ou de peu de talents (cf. Mt 25, 14-30). De la même manière, chacun doit remplir la mission particulière que le Seigneur lui a confiée pour construire le Royaume de Dieu dans ce monde.

Chacun de nous peut donc se demander devant Dieu : quelle est la mission qui m'a été confiée ? Ces paroles fortes de saint Paul peuvent nous réveiller de notre somnolence ! Et que personne ne se sente trop petit, pas même ceux qui pensent n'avoir qu'un seul

talent, car même ce seul talent doit être multiplié et nous n'avons pas le droit de l'enterrer. Chaque talent donné par Dieu est précieux pour son Royaume, et si nous l'utilisons à bon escient, il portera beaucoup de fruits.

Alors, comment reconnaître notre mission particulière dans ce monde ?

En tant que chrétiens, nous avons une mission générale qui nous a été confiée : témoigner du Seigneur par nos paroles et nos actes, et pratiquer des œuvres de miséricorde, tant corporelles que spirituelles. Cela suffirait ; si tous les chrétiens accomplissaient cette tâche dans la force de l'Esprit Saint, le monde serait sans doute plus imprégné de Dieu.

Mais, en plus de cette mission générale, il y a aussi des tâches spécifiques destinées à chacun d'entre nous. Comment découvrir notre mission spécifique ?

Tout d'abord, nous devons examiner attentivement dans quelles circonstances de vie Dieu nous a placés et quelles sont les tâches qu'implique notre réalité spécifique. Nous pouvons par exemple utiliser notre profession, qui ne doit pas seulement être un moyen d'obtenir les moyens de subsistance nécessaires. Disons que je suis enseignant. J'ai reçu la mission d'enseigner la science d'une manière qui glorifie Dieu. Ma profession devient alors une vocation, ou, en d'autres termes, une mission que le Seigneur m'a confiée. Cette idée peut être appliquée à bien d'autres domaines : notre profession devient une mission si nous l'exerçons à la lumière du Seigneur.

Mais il y a aussi des situations difficiles qui peuvent devenir pour nous une mission du Seigneur. Par exemple, une maladie grave peut nous empêcher d'assumer nos responsabilités habituelles. Notre mission consistera alors à savoir comment nous gérons cette maladie : essayons-nous de la gérer de manière à ce qu'elle porte du fruit pour le Royaume de Dieu ? Donnons-nous aux autres le témoignage d'une maladie endurée dans l'abandon à Dieu, comme une participation à la croix du Seigneur ?

Comme nous le voyons, Dieu peut utiliser toutes les circonstances de la vie et en faire une mission pour nous. Il peut également nous appeler à quitter le monde afin de mener une vie de suivi intense du Christ, pour y accomplir la mission qu'Il nous a confiée.

L'essentiel est de comprendre que nous avons l'honneur d'être envoyés par Dieu pour

accomplir une mission dans ce monde. Si nous en sommes conscients, nous ne nous enlisons pas dans les affaires du monde et nous pouvons à tout moment lever les yeux vers Dieu pour examiner si nous suivons ses traces. C'est ainsi que nous restons vigilants et que nous nous préparons consciemment à la venue du Seigneur.